



DES PERSONNES ENLEVÉES ET/OU PORTEES DISPARUES AU COURS DU MOIS DE JUILLET 2024

Deux personnes enlevées en commune Rugombo, province Cibitoke

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 1^{er} juillet 2024 indique qu'en date du 29 juin 2024, sur la colline Mparambo II, commune Rugombo, province Cibitoke, Justin Nirema et Yves Nsanzugwimo, motards, ont été enlevés par Félix Havyarimana, responsable provincial du SNR à Cibitoke accompagnés par des jeunes Imbonerakure. Selon des sources sur place, les victimes ont été embarquées dans le véhicule de ce responsable vers une destination inconnue. Justin Nirema et Yves Nsanzugwimo ont été interceptés avec des colis contenant du haricot sur la rivière Rusizi où ils s'apprêtaient à franchir la frontière vers la RDC pour approvisionner leurs proches.

Une personne enlevée en commune et province Ngozi

En date du 10 juillet 2024, vers 19 heures, au cabaret chez Prosper, au chef-lieu de la commune et province Ngozi, Prosper Nsabimana a été arrêté par des Imbonerakure dont Jonas connu sous le surnom de Cokumpa, responsable des Imbonerakure sur la colline Muremera, et embarqué dans un véhicule double cabine aux vitres teintées identifié comme appartenant à Jean Bosco Ndayishimiye, responsable des jeunes Imbonerakure dans la nouvelle province de Butanyerera.

Selon des témoins oculaires, un homme est venu prendre une bière au cabaret chez Prosper et a demandé à la servante, qui est la fille de la victime de lui donner le numéro de téléphone de son patron. La fille a refusé mais cet homme l'a reçu d'un autre client puis il a appelé Prosper Nsabimana en lui disant qu'il a une vache à vendre à moins cher.

La fille qui est venue demander le motif de l'enlèvement de son père et le règlement de la facture a été tabassée. La famille a suivi le véhicule pour voir si Prosper est amené au cachot de la police judiciaire, mais en vain. La famille dit ne pas connaître jusqu'à présent le motif de cet enlèvement et s'inquiète quant à la sécurité de leur.

Deux personnes portées disparues dans la Kibira de Bukinanyana, province Cibitoke

Dans la nuit du 23 au 24 juillet 2024, sur la colline de Nderama, commune Bukinanyana, province

Cibitoke, en plein cœur de la forêt naturelle « Kibira », 2 personnes Mukenshimana Thaddée et Karikwanka sont portés disparus lors d'une embuscade tendue par un groupe armé contre les bouchers en provenance du Rwanda, Fabrice Mutabazi, Charles Kankanaguzwa et Bagirumwuka Thomas accompagnées par un soldat de la FDNB qui, eux ont été tués sur le champ.

Selon des sources sécuritaires sur place, les victimes amenaient 8 vaches clandestinement à partir du Rwanda pour les vendre le lendemain au marché de Ndora.

Selon une source sécuritaire, les victimes qui avaient l'habitude de traverser la Kibira pendant la nuit vers le Rwanda à la recherche des vaches ont été victimes d'une embuscade de grande envergure tendue par un groupe d'hommes armés parlant Kinyarwanda opérant dans cette forêt. Comme l'indique toujours la même source, toutes les 8 vaches ont été par suite récupérées par ce groupe armé. Les personnes tuées ont été toutes identifiées car étant originaires de la commune de Bukinyana.

La même source parle que les 2 personnes toujours recherchés se seraient soit perdues en pleine Kibira soit tués". La famille des victimes demandent une lumière sur cet assassinat. L'administrateur de commune Bukinyana, Christian Nkurikiye confirme ces informations et fait savoir que les enquêtes sont en cours pour déterminer les causes de ces tueries, tout en mettant également en garde toute personne qui s'adonne au commerce clandestin de vaches au moment où les frontières terrestres sont fermées entre le Burundi et le Rwanda.

Un membre du parti CNDD-FDD enlevé en commune Mabayi, province Cibitoke

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 22 juillet 2024 indique qu'en date du 18 juillet 2024, Isidore Sibomana, âgé d'une quarantaine d'année, membre du CNDD FDD, infirmier titulaire du CDS Nyarusebeye, colline Muhungu, zone Butahana a été enlevé par des inconnus à bord d'un véhicule Toyota TI à vitres teintées et sans plaques.

Selon des témoins oculaires, cette arrestation a eu lieu près de la COOPEC Cibitoke, non loin du bureau du Gouverneur et du Procureur. Selon les mêmes sources, personne ni ses collègues de travail ni les membres de sa famille ne savent le lieu de sa destination et les personnes qui l'ont arrêté. Isidore était membre du comité provincial du parti MSD avant de s'exiler au Rwanda en 2016. De retour de l'exil en 2017, il est devenu membre du parti CNDD-FDD.